

A TRAVERS LES DIOCÈSES

Montréal. — M. l'abbé N.-A. Troie, D. Th., ancien curé de St-Jacques et de Notre-Dame, et supérieur des Sulpiciens du Canada depuis 1914, est mort subitement le 15 mars, à l'âge de 76 ans. Le regretté défunt, qui a occupé les postes les plus importants de sa Congrégation, a succombé à une angine de poitrine.

M. l'abbé N.-Amable Troie est né à St-Rémi de Napierville, le 3 avril 1843. Il fit ses études au Séminaire de Montréal et à Paris, où il fut ordonné prêtre par Mgr Darbois, archevêque de cette ville, le 6 juin, 1863. A Montréal, il fut professeur de philosophie au collège, de 1868 à 1875 ; de dogme et de morale au Grand Séminaire de 1875 à 1885 ; vicaire à l'église St-Jacques, de 1885 à 1895 ; curé de Notre-Dame, de 1895 à 1913. Le 1er décembre 1917, il était élu supérieur des Sulpiciens du Canada.

Ses funérailles ont eu lieu à Notre-Dame, le 18 mars. Elles ont été simples et sans appareil, mais rendues tout de même solennelles par la foule énorme qui est venue rendre un dernier hommage au regretté Supérieur de Saint-Sulpice. Dans la nef immense se pressaient des gens de toutes classes et de tout âge.

C'est Mgr G. Gauthier, évêque auxiliaire de Montréal, qui a chanté le service. Sa Grandeur avait, comme prêtre-assistant, M. l'abbé Darveau, P.S.S., et comme diacre et sous-diacre, MM. les abbés McShane, curé de Saint-Patrice, et Allard, P.S.S.

NN. SS. H. Gauthier, archevêque d'Ottawa, M. Emard, évêque de Valleyfield, G. Forbes, évêque de Joliette, X. Bernard, évêque de Saint-Hyacinthe, et H.-O. Chalifoux, évêque auxiliaire de Sherbrooke. occupaient des fauteils aux premiers rangs du chœur ainsi que Mgr François Pelletier, recteur de l'Université Laval de Québec ; Mgr J.-E. Bourret, grand vicaire de Nicolet, Mgr Choquet, de Saint-Hyacinthe, Mgr Dugas, Mgr Dauray, Mgr Lepailleur, Mgr Z. Lahaie et Mgr J. Corbett.

Dans le sanctuaire avaient également pris place une centaine de prêtres.

A l'orgue, la *schola* du Grand Séminaire, accompagnée par M. Dusseault et dirigée par M. l'abbé Jeannotte, P.S.S., a chanté la messe de requiem en chant grégorien.

Après le *Libera*, la dépouille mortelle a été transportée au cimetière de Saint-Sulpice, sous la chapelle du Grand Séminaire. Le personnel des diverses maisons de la société, professeurs et élèves, l'a accompagnée à sa dernière demeure, ainsi que plusieurs prélats et un bon nombre d'autres membres du clergé.

— M. l'abbé René Labelle, curé de Notre-Dame, a été élu, le 19 mars, supérieur général de la Société de Saint-Sulpice, pour le Canada, en remplacement de feu l'abbé Troie.

M. l'abbé Charles-René Labelle est né à Sorel, comté de Richelieu, le 19 décembre 1862. Il a fait ses études au Séminaire de Montréal, entra au Séminaire de Montréal, puis ensuite chez les Sulpiciens et fut ordonné prêtre, à Paris, par le cardinal Richard, le 18 décembre, 1886. Il fut